
[教育厚生常任委員会所管関係]

意見・質問・要望等 四方山のふもとの水を利用していますが、その水は放射能の測定は
しているのですか。していないのであれば、水質検査をお願いしま
す。【藤尾地区】

当 日 の 回 答 水質検査はしてません。今後、市では井戸水を測定する予定です。
四方山ふもとの水も検査をするよう市に要望します。

市では7月6日に、藤田字峠地内の井戸水を測定し、放射線量の不
検出を確認しています。【生活環境課】

№ 1

今 後 の 取 組 み

放射能に関すること

意見・質問・要望等 放射能について、子を持つ親が心配している。【枝野地区】

当 日 の 回 答 測定器を１６台そろえて学校、児童館等のモニタリングを行います。
文部科学省はマップ作りを進めようとしており、それに合わせて県も
具体的方針を出してくると思われます。市も放射能対策班を設置し
て相談等に対応します。

測定器16台のうち、空間放射線測定器11台については、市内各小
中学校に配備し、それぞれの学校において測定を行い、お知らせ及
びＨＰ等を介して市民へ情報を公表する予定にしております。また、
放射能対策班において今後の対応等を検討しております。【教育総
務課】

№ 2

今 後 の 取 組 み

放射能に関すること

意見・質問・要望等 放射能について、自治センターで運動会を計画していますが、開催
して良いのか。市として統一した方針を示して欲しい。【枝野地区】

当 日 の 回 答 市に確認します。

現在国が示している基準は、文科省が示した学校における屋外活動
制限の指針として、３．8マイクロシーベルト/hしかありません。した
がって教育委員会としては、社会教育における屋外での活動に対し
ても、当面これを準用していきたいと思っています。【生涯学習課】

№ 3

今 後 の 取 組 み

放射能に関すること

意見・質問・要望等 被災者支援金の支給が遅いのはなぜか。本当に支援してくれるの
か。どこかで止まっているのではないか。社会福祉協議会からの義
援金は届きましたが・・・。【角田地区（中央ブロック）】

当 日 の 回 答 もっともな話です。地元選出の国会議員との話し合いの中で「国の対
応が遅すぎる。なんとかならないのか。現場は大変困っている。」との
話が出ました。その場で、すみやかに、見舞金、支援金を出してもら
うよう国に要望しました。

県を通し国へ要望します。【社会福祉課】

№ 4

今 後 の 取 組 み

被災者支援に関すること

意見・質問・要望等 避難している人々に1家族1万円という義援金が6月23日に出たが、
当初8家族避難していたが、その時点では5家族帰ってしまって3家
族になっていた。5月末頃までには出して欲しかった。また、どこにい
ても見舞金を出してほしかった。【北郷地区】

当 日 の 回 答 要望として承ります。

社会福祉協議会で実施した事業と思われますので、事務局へ伝達
します。【社会福祉課】

№ 5

今 後 の 取 組 み

被災者支援に関すること
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[教育厚生常任委員会所管関係]

意見・質問・要望等 被災者支援関係の住宅復旧で、他の市町は早いが角田は遅い。駄
目だ。のんびりだ。【角田地区（西・北ブロック）】

当 日 の 回 答 これからどうするか、調査させてください。

　住宅に関する支援制度は下記の通りです。速やかに対応できるよ
う、努力して参ります。

《住宅の応急修理制度》
　災害救助法の規定により自らの資力で被災した住宅の修理を行う
ことができない被災者を対象に、日常生活に必要な最小限の部分の
応急修理を申請に基づき角田市が応急修理を業者に委託します。
○全壊・大規模半壊…限度額　１世帯あたり５２万円（所得制限なし）
○半壊…限度額　１世帯あたり５２万円（所得制限あり）【土木建築
課】


《角田市住宅災害復旧事業補助金》
　東日本大震災により住宅に損害を受け、補修工事に要する経費が
21万円以上の世帯に対し、補助金を支給いたします。※他制度（被
災者生活再建支援制度、住宅の応急修理制度）との重複はできませ
ん。
○補助率10％　補助限度額10万円　　【土木建築課】

《被災者生活再建支援制度》
　東日本大震災により住宅が全壊するなど、生活基盤に著しい被害
を受けた世帯に対して被災者生活再建支援法に基づき国から支援
金が支給されます。
　住宅の被害程度に応じて支給される基礎支援金と住宅の再建方
法に応じて支給される加算支援金の２つの支援があります。
　なお、角田市で受理した申請書は、速やかに県に進達しておりま
す。

　　全　　壊　　住宅の再建方法　　基礎　　　　加算　　　　　合計
○世帯の構成　　建築・購入　　　100万円　　　200万円　　300万円
員が２人以上　 　補修　  　　　　　100万円　　　100万円　　200万円
　　　　　　　　　　　賃借  　　　　　　100万円　 　　 50万円　　150万円
○世帯の構成　　建築・購入　　　  75万円　　　150万円　　225万円
員が１人　　　　　 補修　　　　　　　  75万円　　　 75万円　　150万円
　　　　　　　　　　　賃借　　　　　　　  75万円　　 37.5万円 112.5万円

　大規模半壊　住宅の再建方法　　基礎　　　　加算　　　　　合計
○世帯の構成 　建築・購入 　　　  50万円　　　200万円　　250万円
員が２人以上　　補修　 　　　　　　  50万円　 　 100万円　  150万円
　　　　　　　　　　 賃借　　　　　 　　  50万円　  　  50万円 　 100万円
○世帯の構成 　建築・購入　　   37.5万円　  　150万円  187.5万円
員が１人　　　　　補修　　　　　　   37.5万円　 　  75万円　112.5万円
　　　　　　　　　　 賃借　　　　 　　　37.5万円　　37.5万円　　  75万円
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　【社会福祉課】

《災害見舞金》
　東日本大震災により被災された方へ角田市よりお見舞金を支給い
たします。
○全壊…13万円
○大規模半壊…8万円
○半壊…4万円　　　　　　【社会福祉課】

№ 6

今 後 の 取 組 み

被災者支援に関すること
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[教育厚生常任委員会所管関係]

意見・質問・要望等 沿岸部で亡くなられた方々の火葬について、塩分の含んだ仏では
「釜が傷む」と言われた。山形まで行ったり、土葬にした例もあるよう
だ。【角田地区（西・北ブロック）】

当 日 の 回 答 職場（釜の能力・キャパ）の処理能力に限界があるのだと思います。

沿岸部で亡くなられた方々の火葬については、仙南地域広域行政
事務組合業務課が窓口となって所管する火葬場で可能な限りの受
け入れを行いました。【生活環境課】

№ 7

今 後 の 取 組 み

火葬に関すること

意見・質問・要望等 角田小学校は、７月２１日～８月２１日まで夏休みで、児童センターで
は幼児保育が休みとなり、学童保育のみとなる。他に開放できる施設
は無いものか。【角田地区（西・北ブロック）】

当 日 の 回 答 要望として当局に伝えます。

角田児童センター内の子育て支援センターの移動事業として、ウエ
ルパークのちびっこ広場を開放しておりますので、広報かくだで開放
日を確認してご利用願います。また、総合体育館では、休館日（毎月
第４火曜日）以外の毎日（9:00～21:00）、幼児体育室をご利用いただ
くことができるようにしております。【子育て支援課】

№ 8

今 後 の 取 組 み

小・中学校に関すること

意見・質問・要望等 	①学区制、市内学校間の転校はできるのか。また、隣町への学校に
通学ができるように考えて欲しい。

②学区制について広域で取り組める事業については、広域で行う方
向で検討頂きたい。【西根地区】

当 日 の 回 答 ①理由があれば教育委員会の判断で可能です。

②持ち帰り検討します。

いわゆる通学区変更は、現在、保護者の勤務地の関係やいじめなど
の教育上の理由がある場合に可能となっており、市外への区域外就
学についても、同様の取扱いとなっております。
学区そのもののを市町境を越えて設定することは、現時点では考え
ておりません。【教育総務課】

№ 9

今 後 の 取 組 み

小・中学校に関すること

意見・質問・要望等 学校のプールを使用させないということは安全でないということなの
か。【角田地区（南ブロック）】

当 日 の 回 答 市では、より安全を考えて各学校のプール使用を自粛し、屋内温水
プールを使用することになりました。

　今年度は緊急的な措置として、学校における屋外プールを使用せ
ず、屋内温水プール（市民プール）を使用することで、保護者の方々
の不安解消と子どもたちの安全・安心の確保を図りました。
　学校の授業での利用及び夏休み期間中の利用に際して、現在
（8.1現在）のところ送迎バスの利用を含めて、問題なく過ごしていま
すので、２学期以降も注意深く対応してまいります。【教育総務課】

№ 10

今 後 の 取 組 み

小・中学校に関すること
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[教育厚生常任委員会所管関係]

意見・質問・要望等 耐震化工事が済んだ学校では、被害が無かったのか。【東根地区】

当 日 の 回 答 校舎周りの陥没はありましたが、子供のケガも無く、建物内部の大き
な亀裂などの被害もありませんでした。

耐震工事が終了した学校においては、建物の被害がほとんどなかっ
たものの、建物周辺で被害がありましたので、国の災害復旧事業に
おいて対応する予定にしております。【教育総務課】

№ 11

今 後 の 取 組 み

小・中学校に関すること

意見・質問・要望等 市民センター大ホールが被災し、社会教育団体等の利用見通しが
立たず。早期復旧をお願いしたい。【角田地区（西・北ブロック）】

当 日 の 回 答 県選出の桜井財務副大臣に陳情した経緯があり、現状復帰が原則
だが、ホールについては大規模改修の見込みです。

市民センター大ホールの復旧については、耐震性の著しく低い施設
であるため、同時に耐震化を図る必要があります。しかし、耐震化を
実施した場合、ホール機能に支障が出ますので、改築を検討してい
るところです。改築する場合には、基本設計や実施設計、建設工事
等にそれぞれ期間を要することになり、急いで行っても２年半から３
年程度かかるものと思われます。その間ご不便をおかけすることにな
りますので、ご理解を賜りたいと存じます。【生涯学習課】

№ 12

今 後 の 取 組 み

市民センターに関すること

意見・質問・要望等 ①市民センターは新築するのか。修繕するのか。

②修復不能だ。もっと西側に新築すべきだ。【角田地区（田町・東ブ
ロック）】

当 日 の 回 答 ①修繕になるか、同じ場所に新築になるか検討しているところです。

②持ち帰り対応させていただきます。

①市民センターの復旧については、耐震性の著しく低い施設である
ため、同時に耐震化を図る必要があります。しかし、大ホールについ
ては、耐震化を実施した場合、ホール機能に支障が出ますので、改
築を検討しているところです。大ホール以外につきましては、幸いに
も被害が少なかったこともあり、耐震改修を予定しています。

②大ホールを改築する場合の位置については、基本設計を作成す
る中で、市民の皆様のご意見をいただきながら決定して参りたいと存
じます。【生涯学習課】

№ 13

今 後 の 取 組 み

市民センターに関すること
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[教育厚生常任委員会所管関係]

意見・質問・要望等 平成２１年の定例会時の一般質問で、佐藤正友議員が、老朽化した
地区集会所について一般質問をしていたが、その後、どうなっている
んでしょうか。高畑南の公民館も耐震に備えて700万円もかけてなお
した。将来的に市で補助金を出すのか追及・検討してください。【角
田地区（田町・東ブロック）】

当 日 の 回 答 当時、教育長が答弁してますが、補助制度の見直しについて必要で
あること。今後検討していくことを述べていますが、その後追求してお
りませんでしたので、持ち帰り対応させていただきます。

　現行の補助要綱では、新築、改築、購入のみを対象としております
が、改修や修繕も補助対象にとの声を受け、検討しておりましたが、
なかなか実現しておりませんでした。
　今回の震災を機に新たに改修を検討している行政区もあると存じま
すので、早期に実現できるよう前向きに検討して参りたいと存じます。
【生涯学習課】

№ 14

今 後 の 取 組 み

地区集会所に関すること

意見・質問・要望等 自殺者は横倉で２名ほどいました。地区で一生懸命予防活動をして
いますが、行政の力が足りないと思う。【横倉地区】

当 日 の 回 答 市でも自殺予防について様々な対策を講じております。

　平成22年度から自殺対策緊急強化事業として、心の健康づくり講
演会（3回）や街頭キャンペーン、相談機関を記載したパンフレットの
全戸配付等を実施し予防啓発に努めています。
　平成23年度は、更に関係機関が一体となって総合的かつ効果的
な対策を講じるための自殺予防対策推進協議会の設置や同推進計
画の策定、自殺の危険性の高い人を発見し適切な対応を行うための
人材養成研修会の開催等を行い、自殺者ゼロを目指します。【健康
推進課】

№ 15

今 後 の 取 組 み

健康推進に関すること

意見・質問・要望等 ①角田市のゴミの分別は面倒であり、細かく分別する理由が分から
ない。

②新聞紙など、資源ごみは市の財源になっているのでしょうか。【角
田地区（南ブロック）】

当 日 の 回 答 ①基本的に再利用しやすくするために分別を細分化したものです。
細分化した理由を市民に分かりやすく説明すべきであります。また、
最終処分場を延命化するための目的もあると思います。

②古紙回収を通じて得られる収入金は市の財源になっています。

①限りある資源を有効に活用するためには、ゴミの分別は大変必要
なことです。循環利用することは、ごみの量の抑制にもつながります。

②平成22年度で資源ごみの売り払い収入は、17,846千円になりま
す。【生活環境課】

№ 16

今 後 の 取 組 み

ごみの減量化に関すること
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